

Descripción del proyecto

El proyecto Sedipualba se ha consolidado en los últimos años como la mayor iniciativa pública de cooperación entre Administraciones Públicas en torno a la reutilización de servicios digitales de nuestro país

Un proyecto creado, liderado y desarrollado por empleados y empleadas públicas pertenecientes a la Diputación de Albacete, que permite a cualquier entidad de ámbito público, desplegar de forma sencilla un conjunto de servicios digitales que posibilita la realización de una gestión administrativa, totalmente digital y alineada con la normativa actual en materia de administración electrónica

Al día de hoy más de 1.000 Administraciones Públicas de las 17 Comunidades Autónomas de nuestro país utilizan esta plataforma, que se distribuye en modo Software como servicio (Saas).

La cesión de utilización de la plataforma Sedipualba se formaliza a través de un convenio interadministrativo entre la Diputación de Albacete y la entidad solicitante, amparado en torno al artículo 157 de la ley 40/2015:

"Las Administraciones pondrán a disposición de cualquiera de ellas que lo solicite las aplicaciones, desarrolladas por sus servicios o que hayan sido objeto de contratación y de cuyos derechos de propiedad intelectual sean titulares, salvo que la información a la que estén asociadas sea objeto de especial protección por una norma. Las Administraciones cedentes y cesionarias podrán acordar la repercusión del coste de adquisición o fabricación de las aplicaciones cedidas."

Características de Sedipualba

Sedipualba dispone de los siguientes servicios digitales, los cuales cuentan, de forma nativa, con integraciones con las plataformas AGE que se especifican:

- Sede Electrónica (integrada con Carpeta Ciudadana)
- Módulo de Registro de Entrada/Salida (integrado con SIR)
- Tramitador de Expedientes (integrada con INSIDE)
- Gestor Documental y de Resoluciones Administrativas (adaptado el ENI)
- Gestión de Notificaciones (integrado con DEHú)
- Módulo de Gestión de la Contratación (integrado con PLACSP)
- Módulo de Gestión de Facturas (integrado con FACE)
- Módulo de Control Interno (integrado con rendición de cuentas con TCU)
- Módulo de Gestión de Subvenciones (integrado con BDNS) – en desarrollo
- Módulo de Padrón de Habitantes – en desarrollo
- Módulo de Contabilidad Presupuestaria – en desarrollo

Adicionalmente cualquier nuevo módulo que se desarrolle se incorporará automáticamente al proyecto estando de esta forma accesible a todos los miembros de la comunidad Sedipualb@.

La Diputación de Albacete y la plataforma Sedipualba disponen de la certificación en el Esquema Nacional de Seguridad categoría media y está dentro de la Red Nacional SOC (Centros de Operaciones de Ciberseguridad) del CCN-CERT.

Un diseño escalable y una arquitectura totalmente abierta nos ha permite una continua evolución, tanto en número de entidades que utilizan nuestra plataforma, como en las características y funcionalidades que ofrece.

Este proyecto ha obtenido varios premios y reconocimientos de ámbito nacional e internacional, destacando entre estos últimos:

- Certificado de Excelencia «Share And Reuse Awards» 2017 emitido por la Comisión Europea
- EPSA 2019 Best Practice Certificate emitido por EIPA (European Institute of Public Administration)

Modelo de Gobernanza Colaborativa

La Diputación de Albacete plantea un modelo colaborativo donde se comparte una herramienta para la cual cada entidad, gestiona, implanta y proporciona el soporte necesario para su ciudadanía, estableciendo un marco de colaboración sincera que genera beneficios para todas las partes.

Adicionalmente desde Diputación de Albacete se proporciona un soporte de segundo nivel para l@s administrador@s de la entidad participante, así como un marco fluido de comunicación en torno al proyecto.

Un correcto modelo de gobernanza en un proyecto de esta amplitud es un elemento imprescindible, por ello hemos articulado un modelo dividido en 4 partes:

- Gobernanza Económica (reparto costes)
El proyecto Sedipualba es plenamente sostenible económicamente por sí mismo, en su modelo de gobernanza económica establece una agregación de los costes que genera el proyecto (personal técnico y de gestión, infraestructuras digitales, costes indirectos, etc) y su reparto equitativo entre toda la comunidad de entidades que utilizan el sistema.

Este reparto se realiza en función del número de usuarios que utiliza la plataforma en cada entidad y el espacio de almacenamiento que ocupa la información que manejan; estableciéndose un coste individual por usuario que se actualiza anualmente en función del número de usuarios que incrementen o disminuyan el total de miembros de la comunidad Sedipualba.

- Evolución funcional del sistema
En Sedipualba coexisten entidades públicas de diversa naturaleza (Ayuntamientos, Diputaciones, Consells, Mancomunidades, Universidades, Comunidades de Regantes, Colegios Profesionales, etc) por tanto el modelo de evolución del sistema debe respetar todas las voluntades.
Para ello se construyó una plataforma web tu.sedipualba.es que permite recoger las voluntades, en forma de propuesta, de cualquier entidad que forme parte de nuestra comunidad. Estas propuestas son votadas por los propios miembros de la misma y de esta forma se genera un orden de prelación que es el que usamos a la hora de ir desarrollando las mejoras que solicitan los usuarios.

Un sistema democrático de evolución que ha sido aceptado por todos y que genera transparencia en la gestión y una dinámica colaborativa con grandes beneficios comunes.

- Colaboración Público-Privada

La filosofía abierta del proyecto permite poner un amplio conjunto de servicios a disposición de integradores (públicos o privados) que establecen un proceso de cooperación dentro de la propia plataforma Sedipualba, construyendo un enorme [ecosistema de colaboración público-privada](#) real que constituye un elemento de oportunidad de negocio para las empresas participantes y un elemento de oferta de nuevos servicios para las entidades que forman parte del ecosistema Sedipualba.

El sistema incorpora también un conjunto de certificaciones definidas, que son requeridas en multitud de licitaciones para garantizar una integración óptima con la plataforma para cualquier producto digital adquirido por una entidad asociada a nuestro proyecto.

- Fomento de las aportaciones colaborativas

Aprovechando la filosofía abierta del proyecto, donde caben colaboraciones de diversas tipologías, provenientes de cualquier entidad con interés y capacidad para ello, se han ido generando aportaciones de varios tipos al proyecto, donde podemos destacar las siguientes:

- Diputación de Huesca
 - Software de importación de expedientes de otras plataformas externas
 - Módulo de gestión de ofertas en expedientes de contratos menores
- Diputación de Valencia
 - Cuadro de mandos para la plataforma
- ANIMSA (Asociación Navarra de Municipios)
 - Manuales de los diferentes módulos de la plataforma
- Diputación de Cuenca
 - Videotutoriales de las funcionalidades básicas del sistema
- Ayuntamiento de Moncada (Valencia)
 - Guía de implantación de Sedipualba en un municipio de más de 20.000 habitantes
- Ayuntamiento de San Vicente de Raspeig
 - Colaboración por parte de la Interventora en el diseño del módulo SECOIN (Control Interno de las AAPP) de la plataforma Sedipualb@

Resumen final

Se trata en definitiva de uno de los proyectos más singulares y generadores de eficiencia y colaboración entre las AAPP de nuestro país, resultado de una iniciativa de emprendimiento público con resultados excelentes, tanto por la eficiente gestión de los recursos públicos como por la motivación que genera para todos los agentes implicados en el mismo.

Una iniciativa que ha despertado interés en otros países como Chile, cuyo gobierno ha mantenido varias reuniones con nosotros en torno a la construcción de un proyecto similar en su territorio.

Extracto de entidades que usan Sedipualba

- Ayuntamiento de Palma (Islas Baleares)
- Universidad Politécnica de Cartagena (Murcia)
- Ayuntamiento de Albacete (Castilla la Mancha)
- Consell Insular de Mallorca (Islas Baleares)
- Ayuntamiento de Mollet del Vallés (Cataluña)
- Ayuntamiento de Torroella de Montgrí (Cataluña)
- Notaría de Beasain (País Vasco)
- Ayuntamiento de Sagunto (Comunidad Valenciana)
- Ayuntamiento de Venturada (Comunidad de Madrid)
- ANIMSA y Ayuntamientos de menos de 20.000 hab - Asociación Navarra de Informática Municipal (Navarra)
- Ayuntamiento de Campoo de Yuso (Cantabria)
- Colegio de Gestores Administrativos de Jaen (Andalucía)
- Colegio de Administradores de Fincas de Barcelona y Lleida (Cataluña)
- Diputación de Huesca y Ayuntamientos de menos de 20.000 hab (Aragón)
- Consorcio Ciudad Santiago de Compostela (Galicia)
- Diputación de León (Castilla León)
- Diputación de Valencia (Ayuntamientos de menos de 20.000 hab)
- Diputación de Cuenca (Castilla la Mancha)
- Ayuntamiento de Cartagena (Murcia)
- Ayuntamiento de San Vicente del Raspeig (Comunidad Valenciana)
- Ayuntamiento de Benicarlo (Comunidad Valenciana)
- Cortes de Castilla la Mancha (Castilla la Mancha)

Así hasta más de 1.000 entidades ([listado completo](#))